

Le Pas-de-Calais, un département solidaire !

Semaine de la solidarité internationale

du 12 au 25 novembre

La Semaine de la solidarité internationale est un événement fédérateur mobilisant des milliers de personnes sur tout le territoire français et dans le Pas-de-Calais. Elle permet d'aller à la rencontre de ceux et celles qui, sans connaître forcément ce que représente la «solidarité internationale», s'interrogent sur la marche du monde et les moyens d'agir ici pour plus d'équité, de justice et de solidarité.

Le Département du Pas-de-Calais s'intègre dans cette démarche en développant de nombreux projets de solidarité internationale. Il soutient également de nombreuses associations des territoires qui montent des projets de ce type, dans le cadre de l'appel à projets «Imaginons un monde meilleur».

Découvrez le programme complet de cette Semaine internationale, à échelle locale !



12 Novembre

Restitutions Imaginons un monde meilleur aux élus du Pas-de-Calais, à l'Hôtel du Département

Présentation en commission de quelques projets représentatifs du dispositif «Imaginons un monde meilleur».

Deux associations du Pas-de-Calais (Bani Kono et Jokkoo Ak Saloum) présenteront leurs projets respectifs.

A l'issue de la commission est prévu un temps de rencontre entre les élus et les associations porteuses des projets autour d'une exposition qui sera présentée dans le hall de l'Hôtel du Département et d'un «verre de la solidarité».

du 19 au 23 Novembre

A la Maison des Ados de l'Artois :

- **Exposition «Les adolescents et leur vie scolaire à travers le monde»**, conçue par les jeunes du collège Gérard Philippe d'Hénin-Beaumont.

Les collégiens réaliseront une solisphère au sein de leur collège.

- **Exposition sur les enfants dans le monde** dans le cadre de la Semaine des droits de l'enfant.

- **Exposition sur le projet au Maroc** du Club de Prévention «Avenir des Cités», de Harnes.

Adresse :

Espace Lumiere
39 rue Elie Gruyelle
62252 henin beaumont

A l'Estaminet du Département du Pas-de-Calais :

Déjeuners du Monde

Découvrez les spécialités culinaires d'autres pays du monde.

Un continent par jour: Mali, Pologne, Australie, Brésil, Birmanie.

Des paniers garnis à gagner (jeu sur place et sur intranet)

19 Novembre

Soirée événement en Artois sur le thème de la coopération internationale: réunion d'information «Imaginons un Monde Meilleur» et Festival «Regards sur l'autre».



18h-22h à la Maison des Associations la Charité, rue Fernand Bar à Béthune.

une soirée, un événement, deux temps forts :

18h-19h30: présentation de l'appel à projets départemental «Imaginons un monde meilleur».

Destinée à un public ciblé de porteurs de projets potentiels (associations, collectivités locales, établissements scolaires), cette réunion d'information sera l'occasion de présenter le dispositif Imaginons un monde meilleur ainsi que des opérations de coopération menées par des collectivités (mairie de Divion, Artois Comm). Un pot se tiendra à l'issue des présentations afin de faciliter la prise de contacts et les échanges entre les acteurs.

20h-22h: projection-débat animée par le Groupe de Recherche et de Réalisation pour le Développement Rural (GRDR) et par les Rencontres Audiovisuelles, dans le cadre du festival itinérant «Regards sur l'autre».

Les courts-métrages proposés par les rencontres audiovisuelles «Des femmes et des hommes» permettent d'aborder les thèmes de la confrontation à l'altérité en matière de représentation des genres dans les différentes cultures. A l'issue de la représentation, un débat avec la salle est animé par les intervenants du GRDR.

Événement grand public.

21 Novembre

Dans le cadre du Festival itinérant «Regards sur l'autre» proposé par le GRDR et les Rencontres Audiovisuelles, le GRDR animera deux projections-débat sur le territoire de l'Audomarois :

Ces projections-débat permettent d'aborder les questions de différence de culture et de sexe, au travers de regards sur la migration et le genre.

Saint-Omer :

à partir de 14h30, séance à destination des jeunes à la Maison des Adolescents du Littoral (site de l'Audomarois)
42 rue Edouard Devaux
62500 Saint-Omer

Arques:

à partir de 20h, soirée reportages et débats sur le thème des migrations en présence de France Terre d'Asile à la Médiathèque d'Arques.
23 avenue Léon Blum
62507 ARQUES CEDEX
Événement grand public

du 26 au 30 Novembre

Exposition Ritimo «Vacances, j'oublie tout ?» (fonds documentaire du CRDTM)
Hall des Services du Département du Pas-de-Calais – Rue de la Paix à Arras

28 Novembre

Dans le cadre du **festival itinérant «Regards sur l'autre»** proposé par le GRDR et les Rencontres Audiovisuelles, le GRDR animera deux projections-débat.

Ambricourt :

20h, soirée sur le thème du genre en présence du CORIF (Collectif Régional pour l'Information et la Formation des Femmes) dans les locaux de l'AFIP

Courts-métrages «Des femmes et des hommes»

31 rue principale

62310 Ambricourt

Evènement grand public

Colloque « Education au Développement - Solidarité Internationale ».

Hôtel du Département

Rue Ferdinand Buisson 62018 ARRAS

8h30-16h30

Le colloque aura pour mission de comprendre ce qu'est l'éducation au développement, et de définir la manière par laquelle il est possible de l'organiser. Pour cela, le Département du Pas-de-Calais, Lianes Coopération et Educasol réuniront des théoriciens et des praticiens autour d'une réflexion sur l'amélioration des pratiques d'éducation au développement.

Exposition «Regards solidaires» :

exposition sur le projet de raid en Arménie mené par l'association Accueil et Relais de Sainte-Catherine.

Décembre

Dans la poursuite de l'animation réalisée en Novembre, au sein du collège Pilatre de Rozier, à Wimille, une nouvelle animation autour du jeu du monde «Le Buzzle», se tiendra au sein du Club Nord / Sud du collège Paul Eluard de St-Etienne-au-Mont, par le CDSI et le GRDR.

Ce jeu ambitionne de faire découvrir, de manière ludique et agréable, l'histoire, la géographie et la culture du Cercle de Kéniéba (pour les jeunes du Département français) et du Département du Pas-de-Calais (pour les jeunes du Cercle malien).